
Es este domingo 2 de febrero en el tem-
plo designado jubilar para recibir las indul-
gencias plenarias se celebra la misma dan-
do inicio a las actividades que desarrollarán
durante el año.
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Editorial

y  Opiniones

Por Antonio Maíllo* y Francisco Sierra Caballero**

Mediante el control de la narrativa, la capacidad de de-
finir lo verosímil, los marcos de comprensión y debate, y
una suerte de privatización del espacio público digital, las
plataformas de origen estadounidense redefinen las reglas
del juego y deliberación democrática.

 En el paisaje digital contemporáneo, los nombres de
Donald Trump, Elon Musk y la empresa Meta (anterior-
mente conocida como Facebook) se han convertido en sinó-
nimos de una nueva forma de imperialismo, una que no se
basa en las conquistas territoriales sino en el control de la
información, en la modulación del discurso y el control oli-
gopólico de la tecnología: una amenaza ya no velada, sino
directa y explícita, a nuestra democracia, que empezó con
las injerencias en el Brexit, continuó con golpes de Estado
en Brasil, Bolivia y Venezuela y hoy anticipa una campaña
de restauración ultraderechista en el propio seno de la UE.

La era de los GAFAM (Google, Amazon, Facebook,
Apple y Microsoft) y otras grandes tecnológicas de Silicon
Valley plantean en este sentido un reto político y un cambio
en el paradigma del poder, donde el imperialismo se ha di-
gitalizado y el Príncipe de Maquiavelo actúa como empre-
sario de sí mismo fuera de las estructuras democráticas del
Estado nación. La capacidad de moldear la realidad social,
política y económica a través de la tecnología concentrada
en el complejo industrial-militar del Pentágono es el princi-
pal peligro que corren nuestros sistemas de representación.

El mismo Biden lo ha reconocido en su último discurso.
Mediante el control de la narrativa, la capacidad de definir
lo verosímil, los marcos de comprensión y debate, y una
suerte de privatización del espacio público digital, las plata-
formas de origen estadounidense redefinen las reglas del
juego y deliberación democrática, despliegan un poder nada
sutil que afecta a la política interna y el sistema internacio-
nal de Naciones Unidas, tal y como vemos en la guerra de
Gaza donde operadores como Facebook o Twitter actúan
como cómplices activos y necesarios del sionismo en la gue-
rra de exterminio contra el pueblo palestino.

Los recientes movimientos de X y Meta, eliminando toda
forma de control y regulación, incluso interna, del sesgo del
algoritmo y la manipulación de informaciones e imágenes,
representa una vuelta de tuerca a la lógica disruptiva de la
comunicación de la era Trump o Fox News, marcada por el
aceleracionismo y la producción de imágenes falseadas de
la realidad sin los filtros tradicionales de los medios de co-
municación.

Este fenómeno no es nuevo, pero ahora se reivindica
como legítima la conformación de un ecosistema informati-
vo y un modelo de mediación social y política donde la ver-
dad se disputa en un terreno de “hechos alternativos” y no-
ticias falsas.

Este cambio de escalada y visión de los principales acto-
res de la comunicación-mundo tiene consecuencias no solo
en la convivencia de culturas y corrientes de opinión, tal y
como se está observando en Estados Unidos, sino que afecta
sobremanera a la sostenibilidad de la información compro-
metida por la velocidad y a la viralidad del contenido digi-
tal y que además requiere ingentes recursos naturales que
incidirán en el expolio de países como Argentina o Brasil

que contienen recursos estratégicos para sostener la carrera
sin futuro de la innovación tecnológica.

En el contexto de la presidencia de Donald Trump, la
ecología de la comunicación va a experimentar cambios sig-
nificativos, afectando la manera en que se gestionan los re-
cursos naturales y cómo se aborda la transición digital en
un escenario geopolítico internacional que trata, desde la
Casa Blanca, de retornar al unilateralismo y los tambores
de guerra.

De algún modo el Pentágono y Silicon Valley nacen,
viven y permanecerán alimentando la espiral de la barbarie
y la muerte. El fenómeno de la infodemia, término acuñado
para describir la sobrecarga de información, especialmente
la falsa o engañosa, ha sido un rasgo distintivo de lo que
algunos denominan tecnofeudalismo y en cierto modo es
verdad, pues como explica Naomi Klein, la doctrina del
shock y la aplicación de las medidas de acumulación por
desposesión del capitalismo financiero que acompaña la tran-
sición digital de estas compañías requiere el aislamiento
psicológico y social de los actores sociales.

Este ambiente informativo tóxico no solo favorece las
ínfulas imperiales de figuras como Elon Musk, sino que
impone un “yugo invisible” que además de acumular rique-
za logra moldear eficazmente la realidad social y política
percibida, imponiendo agendas de terror y desinformación
sembrando divisiones y distracciones varias, alejando al
público de los asuntos esenciales y de los intereses en juego
de Wall Street.

Así, al tiempo que nos entretienen con la dialéctica de la
inmediatez y la confrontación, se oculta a la opinión públi-
ca la malversación de los recursos naturales que la IA y los

servidores de estos gigantes tecnológicos requieren para su
mantenimiento cuasi monopólico que favorece la desregu-
lación absoluta, que la UE y algún que otro gobierno como
el de Lula intentaban frenar para garantizar el normal desa-
rrollo de la actividad de estas corporaciones desde el punto
de vista del derecho.

Bien es cierto que la IA se aplica y puede contribuir a
optimizar la explotación de recursos naturales, y analizar y
predecir patrones climáticos y de uso de la tierra. Sin em-
bargo, la falta de regulación puede conducir a un uso y abu-
so insostenible de estos recursos. Por lo que además de un
problema político de amenaza a la democracia tenemos un
problema de ecología política, de ecología de la comunica-
ción, en términos de cómo la política energética y medio-
ambiental puede afectar el desarrollo de tecnologías infor-
macionales y la gestión de recursos naturales a largo plazo.

La transición digital ha sido un campo de batalla geopo-
lítico desde la irrupción de Trump en la escena pública. La
visión de Trump sobre la ciberseguridad, la infraestructura
de 5G, y la privacidad de datos han marcado un nuevo capí-
tulo en la competencia global, donde la tecnología se con-
vierte en un medio para imponer agendas políticas y econó-
micas directamente conectadas con el rearme de la indus-
tria militar estadounidense y la expansión de la OTAN.

Este enfoque ha tensionado las relaciones internaciona-
les, especialmente con potencias tecnológicas como China,
poniendo de relieve cómo la tecnología afecta la geopolítica
en la era digital mientras personajes como Musk actúan de
ariete central en el debate sobre el imperialismo digital a
través de empresas como Tesla y SpaceX.

La visión del nuevo estratega de Trump de una internet
satelital con Starlink deja en evidencia que tenemos un pro-
blema grave en la UE de soberanía digital y acceso a la
información, áreas que antes eran dominio exclusivo de los
estados. De ahí que debamos plantear en el debate público
nacional quién controla la infraestructura digital, los servi-
dores, la red de satélites, la Unión Internacional de Teleco-
municación y el gobierno de Internet, en términos de segu-
ridad nacional y de democracia de las relaciones interna-
cionales.

En otras palabras, la respuesta a esta dinámica impe-
rial, destituyente y oligárquica de los GAFAM y Estados
Unidos pasa por mayor regulación, la defensa de la privaci-
dad y la soberanía digital, y la promoción de un espacio
digital que sea verdaderamente público y democrático. La
vigilancia y la crítica de estas dinámicas son esenciales para
salvaguardar la democracia en el siglo XXI.

La adaptación de la cultura digital para la creación de lo
común con garantías normativas e institucionales es la úni-
ca forma de no retornar a tiempos oscuros en forma de era
tecnofeudal. Es tiempo para la acción y no para mimetizar-
nos y responder a golpe de tuit. La política por otros medios
es el remedio a esta hipermediatización de los señores del
aire. Nos va la vida. Literalmente.

*Maillo es profesor y un político español, coordinador gene-
ral de IU desde 2024. **Sierra es catedrático de Teoría de la Co-
municación de la Universidad de Sevilla. /Fuente rebelión
rebelión.org/Original https://www.eldiario.es/  Imagen: Elon Musk,
Ceo de Tesla y SpaceX, y Sundar Pichai, Ceo de Alphabet, en la
ceremonia de investidura de Donald Trump. cRéditos: Efe/Epa/
Kevin Lamarque/Pool.

Elon Musk / Soberanía digital
El control de la información:
un nuevo imperialismo

Llegó la nieta 139. Para disputar territorio a la crueldad.
Sabe ahora de su vida, a los 47, cuando tratan de replegar la
memoria, de cerrar sus puertas, sus archivos, las mazmo-
rras de los genocidas, la verdad. Aparece cuando ya son
nietos sin abuelas. De abuelas que murieron con nietos per-
didos. Aparece y es mujer. En tiempos de brutal virilidad.

(APe).- Tendrá unos 47 años. Ya no aparecen niños. Ni
adolescentes. Ya son nietos sin abuelas, son nietos con abue-
las perdidas, nietos perdidos con abuelas que se fueron mu-
riendo mientras los buscaban desesperadamente. Tendrá 47
tal vez y apareció. Volvió a una vida a la que había nacido
hace 47 pero que durante 47 no la sabía. No la supo durante
la mayor parte de su vida a esa vida que tenía dentro, en la
sangre, en la saliva que la memoria deja anclada en los sur-
cos de los cuerpos.

No la supo hasta ahora, cuando la memoria se repliega
(la repliegan), cuando se cierran las puertas, los archivos,
los laboratorios, los ADNs, las mazmorras de los genoci-
das, las cortinas de la verdad. Cuando la verdad, esa alfom-

bra tan pisoteada, quiere ser interpretada por los voceros de
los asesinadores, aparece ella, hija de Noemí Beatriz Mace-
do y Daniel Alfredo Inama. Secuestrados en noviembre de
1977. Nacida ella entre enero y febrero de 1978.

Aparece ella como aparece el sol en cada amanecer de
esta vida, para disputarle territorio a la crueldad.

Aunque los amigos usureros presten 11 mil millones de
dólares más para pagar la deuda externa, que cada vez es
más grande y por eso volverán a prestar para poder pagarla

y como será impagable la cadena al cuello de esta tierra será
inmensa, ella aparece, tímidamente, como para empezar a
decir algunas cosas.

Aunque el monje negro encargue una megaencuesta
donde pregunte "¿En qué país prefiere vivir?. En un país
con un gobierno democrático que respete los derechos indi-
viduales de las personas" o "En un país con un gobierno
autoritario que logre buenos resultados económicos". Aun-
que el futuro aparezca así de oscuro, con un dueño del mun-
do, íntimo del presidente, saludando con brazo nazi, así y
todo, ella aparece. Y aparece mujer. Toda una temeridad en
tiempos de brutal profundización viril.

Aunque los que evaden y fugan sean los héroes y los
pobres los culpables, aunque se hayan apropiado de la liber-
tad para enajenarla y ultrajarla, ella aparece para insistir en
que vale la pena. En que no se perdió todo.

Porque en diciembre llegó el hijo de Marta Pourtalé. Y
ahora la hija de Noemí Macedo. Dejando claro para los que
anden prendiendo fuego la historia que las mujeres van a
seguir pariéndola. Y la memoria estará clavada firme en
esta tierra. Para siempre.

Apareció la nieta 139
A reabrir las puertas de la verdad

Por Silvana Melo
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Productivas

La reducción de las re-
tenciones a los granos ten-
drá un impacto de un bajo
porcentaje en el costo de pro-
ducción lechera, y cárnica,
pero no tendría que generar
aumento en los alimentos
señalan especialistas

El gobierno con el pro-
pósito de alentar la venta de
granos para atemperar la caí-
da de las reservas baja tem-
poralmente las retenciones
para la soja del 33% al 26%.
En tanto, las de los deriva-
dos bajarán de 31% a 24,5%,
las del trigo y maíz de 12%
a 9,5%, y las del girasol de
7% a 5,5%, entre otros.

Esta medida que signifi-
cará engrosar los bolsillos de
las empresas agroexportado-
ras y los grandes producto-
res granarios, implicará un
bajo porcentaje de aumento
en el costo de producción le-
chera, aviar y ganadera, que
señalan que no debería inci-
dir en el precio de los ali-
mentos que deben soportar
los bolsillos de los trabaja-
dores y jubilados que son los
que vienen soportando en
mayor medida el ajuste im-
puesto por el gobierno de
Javier Milei para transferir
riquezas de quienes menos
tienen a quienes más ganan.

El sector tambero prin-
cipal actividad de la econo-
mía de nuestra región tendrá

por la reducción del 2,5 %
de retenciones al maíz que
pagar unos $ 5 mil más por
toneladas, como así también
tendrá un mayor costo en
otros granos que utiliza para
la alimentación de las vacas
al igual que en los balancea-
dos.

El aumento del costo
productivo en lechería por la
quita de retenciones estaría
en el orden de $ 1,50 a 2,
alrededor del 0,4 % por litro
de leche, pero si el impacto
en los arrendamientos, es
donde más fuerte afectaría a
la actividad que se desarro-
lla en un 50% sobre tierra
alquiladas, ante la posibili-
dad de mayor presión por
parte de los pools de siem-
bra, lo que terminaría aten-
tando contra la actividad
económica de la región, la
principal cuenca lechera de
Latinoamérica.

Mínima incidencia
en alimentos

La incidencia final en el
costo de los alimentos como
consecuencia de la reducción
de las retención, señalan es-
pecialistas que no debería
tener incidencia en el precio
final. El aumento que debe-
rán afrontar los consumido-
res aseguran es a raíz del alto
incremento en los impuestos

provinciales y tasas munici-
pales.

Adrián Gutiérrez Cabe-
llo, de la Escuela de Econo-
mía y Negocios de la Uni-
versidad Nacional de San
Martín, considero que el au-
mento en los precios del
maíz y el trigo podrían in-
fluir en los valores finales de
alimentos esenciales como
carne, leche, huevos, pan y
pastas, pero en porcentajes
por debajo del 1 %

«queda claro que tanto el
maíz como el trigo inciden
en las primeras eslabones de
las cadenas productivas, pero
la incidencia de los precios
es baja cuando llega el pro-
ducto al consumidor final».
El economista también seña-
ló «que, teniendo en cuenta
que la baja de las retencio-
nes en trigo y maíz es del 2,5
%, el impacto final en los
precios sería bajo».

Estimo que para la car-
ne porcina el precio del maíz
podría traducirse en un au-
mento del 1,05% en el pre-
cio final, en el caso de la car-
ne aviar, indicó un posible
aumento del 0,72% en el pre-
cio final y del 1,12 % en el
huevo.

El análisis también estu-
dió el impacto del trigo en el
pan francés fresco en barra
y las pastas secas con un au-
mento del 1,94 %

Si se combinan el efecto
de la suba del trigo y del
maíz, el IPC debería variar
bastante por debajo del 1 %

Impacto marginal
Una consideración simi-

lar realizó el Ing. Agr. Javier
Preciado Patiño, consultor de
granos y ex subsecretario de
Mercados Agropecuarios de
la Nación durante la gestión
de Alberto Fernández, al
considerar que el aumento de
los granos impacta de mane-
ra marginal en el precio de
los alimentos.

En ese sentido puntuali-
zó que en el primer año de
la gestión Javier Milei, los
granos tuvieron una ínfima
variación sin embargo todos
los cortes de carne vacuna
que mide el Indec estuvieron
en torno al 72%. La harina
de trigo y el aceite de gira-
sol, en esa misma franja; el
pan francés, pollo y huevos
entre 90% y 100% y la leche
fluida un 137%, y subrayó
que «claramente, no han
sido los alimentos los que
empujaron la inflación a lo
largo de 2024».

Al comparar diciembre
2023, post devaluación, con-
tra diciembre 2024, el trigo
tuvo una mejora del 10 %,
10 veces menos de lo que
aumento el pan y la harina
subió 7 veces más, «reflejan-
do una estructura de costos
muy diferentes entre panade-
ría, industria y agro», seña-
ló Preciado Patiño.

Como impacta la reducción temporaria de las
retenciones en la actividad productiva y laboral de la región

En tanto, el maíz y la soja
registraron aumento del 25%
y el 6%, respectivamente,
siendo las fuentes de proteí-
na vegetal y carbohidratos
más usadas para producir
proteína animal. «Suponien-
do un mix y un 20% de au-
mento en la ración, los deri-
vados aumentaron no menos
de 4 veces más», indicó el
consultor al tratar de derri-
bar el argumento de que la
disminución de las retencio-
nes son las responsables del
aumento de los alimentos

Desacople
El Centro de Estudios

Políticos y Económicos (Ce-
pec) no concuerda con esa
visión en la que sostiene que
la reducción de las retencio-
nes representa una impor-
tante mejora en los precios
que los exportadores recibi-
rán por sus productos, lo cual
podría tener efectos positivos
en el sector agropecuario,
pero señalan que «las reten-
ciones cumplen también el
rol de desacoplar los precios
internacionales de los loca-
les, especialmente en contex-
tos de alta inflación».

Además consideran que,
la disminución de los im-
puestos sobre la exportación
podría tener efectos en la
economía local, dado que
«podría aumentar la presión
sobre los precios locales de
los alimentos, generando un
impacto en el índice general
de precios».

Es una medida que favo-
rece a los sectores concentra-
dos de la producción frente
a la gran masa de los habi-
tantes que cada vez puede
acceder menos a alimentos
que según datos estadísticos
en general la población con-
sumió un 13 % menos de ali-
mentos, la leche tuvo una
reducción de consumo del
11,9 %, se consumió en el
último año un 9 % menos de
carne, el pan también sufrió
una alta caída al igual que
las pastas

En materia de salarios
privados registrados en pro-
medio perdieron un 6,8% de
posibilidad de compra de
una canasta representativa
de los consumos actuales,
mientras que el poder adqui-
sitivo del salario mínimo,
vital y móvil y de los traba-
jadores informales cayó un
30%, según el Instituto In-
terdisciplinario de Economía
Política (IIEP) de la Facul-
tad de Ciencias Económicas
de la Universidad de Buenos
Aires (UBA).

Los trabajadores y traba-
jadoras al igual que los pe-
queños y medianos produc-
tores, mayoría en nuestra re-
gión, son quienes tienen que
recibir el latigazo del ajuste
establecido por el gobierno
nacional para que el poder
concentrado se lleve el pro-
ducto del esfuerzo de quie-
nes producen y trabajan
construyendo cada día un
poco más de inequidad.

Los productores lecheros tendrán un aumento en costos. Los alimentos no deberían aumentar
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Locales /Espacio Municipal

Abrieron inscripciones
para propuestas de talleres

El Centro Cultural Municipal invita a artistas, educado-
res y profesionales de diversas disciplinas a presentar pro-
puestas y proyectos para el dictado de talleres durante el
ciclo lectivo 2025.

La convocatoria está orientada a iniciativas que enri-
quezcan la oferta cultural y educativa de la ciudad, fomen-
tando la creatividad, el aprendizaje y la participación co-
munitaria. «Buscamos propuestas innovadoras que moti-
ven el desarrollo personal y promuevan nuevas técnicas y
habilidades en nuestra comunidad», expresó Luz Latina,
directora del Centro Cultural Municipal.

Las propuestas pueden abordar una amplia variedad de
temas, como artes visuales, música, danza, teatro, manuali-
dades, y otras actividades relacionadas con el crecimiento
personal y el fortalecimiento de habilidades.

Quienes deseen participar podrán acercar sus proyectos
al Centro Cultural Municipal, ubicado en Italia 650, de lu-
nes a viernes, en el horario de 8 a 13 horas. Para más infor-
mación, se encuentran disponibles los teléfonos 405508 o
3562-410275.

Fin de semana en Alta Gracia
Los Morteritos disfrutaron de un fin de semana en Alta

Gracia
Más de 75 niños y niñas de entre 9 y 11 años participa-

ron de un viaje recreativo a Alta Gracia organizado por la
Municipalidad, junto al Programa Provincial «Derecho al
Verano 2025».

Los pequeños disfrutaron de actividades deportivas, na-
turaleza y mucha diversión en el Complejo de Verano José
María Paz.

Propuestas Parque Nacional Ansenuza
La creación del Parque Nacional Ansenuza fue produc-

to de un proceso de trabajo mancomunado y de consenso
social que involucro a infinidad de actores de nuestra re-
gión.

El Municipio de Morterosfue parte esta iniciativa y hoy
continúa acompañando la gestión del área protegida.

Su reciente creación y la complejidad que presenta el
territorio nos obliga a pensar cómo vamos a gestionar jun-
tos de una manera eficiente este humedal que es patrimonio
de todos los argentinos.

Planificar nuestras acciones y plasmarlas en este Plan
de Gestión nos permite clarificar nuestras metas y definir
como cumplirlas.

Nuestro Parque Nacional significa una gran oportuni-
dad para el fortalecimiento de las economías regionales, a
través de un modelo de desarrollo sustentable con los recur-
sos que ofrece la región, focalizados en su principal fortale-
za que es su riqueza natural y cultural

Red de gas
Estan avanzando a paso firme en la construcción de la

red de gas natural, una infraestructura clave que mejorará
la calidad de vida de las familias y potenciará el desarrollo
de nuestra Ciudad

Este proyecto es posible gracias al compromiso de todos
vecinos y al esfuerzo conjunto para llevar el gas natural a
cada barrio.

Verano fuerte
Segunda Jornada de "Verano Fuerte" en Morteros contó

con una importante cantidad de asistentes quienes tuvieron
la oportunidad de recorrer los stands de artesanos y em-
prendedores locales, que exhibieron y vendieron sus pro-
ductos. Además, una selección de food trucks ofreció una
amplia variedad de opciones gastronómicas.

La música en vivo también fue protagonista, con la pre-
sentación de El Semillero Escuela de Arte, que animó el
ambiente con su talento y energía.

La jornada se desarrolló con un excelente clima donde
familias y amigos disfrutaron de actividades culturales y
recreativas.

Vacunación
La Municipalidad de Morteros amplía la vacunación

contra el dengue para jóvenes de 20 a 29 años
La Municipalidad de Morteros, a través de la Secretaría

Torneo de bochas
La Municipalidad de Morteros invita a los vecinos a

participar del Torneo de Bochas «Morteros Capital de An-
senuza». El evento comenzará el 28 de enero y contará con
importantes premios.

En la modalidad por tríos a 6 puntos, se otorgará el 80%
de la recaudación más un adicional de $70.000. Para la ca-
tegoría especial, destinada a no federados y jugadores de
tercera categoría, los premios consisten en el 80% de la re-
caudación más $30.000.

Desde la Secretaría de Deportes informaron que las ins-
cripciones estarán abiertas hasta el viernes 24 de enero. Para
más información o inscribirse, los interesados pueden co-
municarse al 3562-671311, 3562-503298 o 3562-527515.

Cedulón de inmuebles
y la prórroga de vencimiento

La Municipalidad de Morteros comunica a los contri-
buyentes que ya está disponible el cedulón correspondiente
a la tasa que incide sobre los inmuebles para el período
2025.

El plazo para el pago de esta tasa ha sido prorrogado
hasta el 5 de febrero de 2025, con el objetivo de brindar más
tiempo para que los vecinos puedan cumplir con el pago.

Para acceder al cedulón  los contribuyentes pueden:
• Visitar el sitio web oficial: www.morteros.gob.ar.
• Ingresar a Pagos Online
• Inmuebles
• Ingresar el número de cuenta, DNI o CUIT
• Tildar los casilleros a consultar
• Imprimir comprobante / Pagos online
Para recibir más información Comunicarse al Whats-

App 3562-560177 o dirigirse a la Dirección de Rentas en el
horario habitual de atención.

de Salud, informa que a partir de este lunes 27 de enero se
amplía el rango etario de vacunación contra el dengue, al-
canzando ahora a jóvenes de 20 a 29 años.

El Secretario de Salud, Hugo Menéndez, destacó la re-
levancia de esta medida y recordó que «la vacunación con-
tra el dengue es fundamental para prevenir la propagación
de esta enfermedad, especialmente entre los jóvenes». Al
vacunarse, no solo se reduce el riesgo de contraer la enfer-
medad y sus complicaciones, como la fiebre hemorrágica o
el síndrome de choque del dengue, sino que también se pro-
tege a la comunidad al disminuir la transmisión.

La vacuna brinda protección frente a los cuatro seroti-
pos del dengue (DENV-1, DENV-2, DENV-3 y DENV-4),
lo cual es crucial ya que contraer un serotipo no otorga in-
munidad frente a los otros.

Se invita a todas las personas de entre 15 y 29 años que
aún no hayan recibido la primera dosis a acercarse al vacu-
natorio del Hospital Municipal, de lunes a viernes de 8 a 12
hs, con su DNI. Aquellos que ya hayan recibido la primera
dosis y estén en condiciones de completar el esquema, pue-
den presentarse con su carnet para recibir la segunda dosis.
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15 micro créditos otorgó
para conexiones domicilia-
rias Mutual 9 de Julio a tra-
vés del Instituto Municipal
de la Vivienda e Infraestruc-
tura de la Municipalidad de
Villa María

La Municipalidad de Vi-
lla María y el Instituto Mu-
nicipal de la Vivienda e In-
fraestructura (IMVI) que son
15 los beneficiarios del pro-
grama de Microcréditos para
Conexiones Domiciliarias
que el Gobierno local ofrece
para que los villamarienses
puedan acceder a servicios
básicos de cloacas, agua po-
table, gas natural y electrici-
dad.

En este marco, el presi-

por esta iniciativa donde el
Municipio Villa María a tra-
vés del IMVI subsidian los
intereses, y esto permite un

crédito a bajo costo muy ac-
cesible, comento que han
organizado un fondo para
incobrables, pero que hasta
ahora los beneficiarios son
personas agradecidas que se
esfuerzan por cumplir y esto
los llena de entusiasmo para
seguir trabajando en el pro-
grama.

Cabe mencionar que en
esta oportunidad quienes se
hicieron de los créditos son
vecinas de distintos barrios
de la ciudad, quienes los
emplearán para obras de
electricidad, otra para la co-
nexión del gas natural y una
última para el agua, las cloa-
cas y el gas.

Asimismo, una de las
beneficiarias, Virginia Pepi-
no, expresó: «Me enteré de
estos créditos a través de las
redes sociales, en este mo-
mento tengo mi casa en ple-
na construcción y necesito
conectar los servicios de
cloacas, agua y de gas natu-
ral. Para mí es súper impor-
tante esta ayuda porque con
los recursos que cuento en
este momento, no llego, en-
tonces me es imprescindible
para hacer habitable mi vi-
vienda y poder mudarme a
mi casa.»

Sobre el programa
de Microcréditos

Los créditos que se ges-
tionan se pueden devolver en
12 y 24 cuotas, con la parti-
cularidad de que, si se de-
vuelven en tiempo y forma,
la última se bonifica.

Esto forma parte de lo
acordado entre la Municipa-
lidad de Villa María, el IMVI
y la Mutual 9 de Julio de
Morteros

Es importante mencio-
nar que se abona una tasa fija
y, además, quienes obtienen
los créditos también pueden
acceder a los beneficios que
otorga Mutual, ya que al ges-
tionar estas ayudas se aso-
cian a la misma y pueden
participar de los importan-
tes sorteos que tiene para sus
asociados a través de «Sue-
ño Celeste»

Por otra parte, el dinero
se deposita en una caja de
ahorro que se abre exclusi-
vamente, en dos cuotas: se
les otorga un 50% y, cuando
los beneficiarios presentan
avances de obra, se desem-
bolsa el resto, ya que el obje-
tivo principal es que los ve-
cinos utilicen el dinero para
conectarse a los servicios.

Mutual 9 de Julio de Morteros

Financia micro créditos que subsidia la municipalidad de Villa María

CATARATAS DEL IGUAZÚ
Parque Nacional Iguazú, Gargan-
ta del Diablo, Cataratas Brasileras,
Ciudad del Este y Wanda.
Salida: 10 de FEBRERO 2025
Bus Mix-04 noches de Alojam.,
1/2 pensión. Asistencia médica.
Precio por persona:  desde
$414.000.-

MENDOZA Y SAN RAFAEL
Salida: 25 de ENERO 2025
Bus Mix-06 noches de Alojam.,
1/2 pensión. Excursiones. Asisten-
cia médica.
Precio por persona: desde
$530.000.-

LAS GRUTAS
Salida: 01 de MARZO 2025
Bus Mix-05 noches de Alojam.,
1/2 pensión. Excursiones.
Asistencia médica.
Precio por persona: desde
$530.000.-

VIÑA DEL MAR
Salida: 16 de FEBRERO.
Bus Mix- 04 noches, 1/2 pensión-
Excursiones-Asistencia médica.
Precio por persona: desde U$D
518.000.-

LA FALDA
Salida: 21 de MARZO 2025
Bus Mix-03 noches, 1/2 pensión-
Excursiones. Asistencia médica.
Precio por persona: desde
$212.000.-

CAMBORIÚ
Salida: 07 de MARZO 2025
Bus Mix-07 noches, 1/2 pensión.
Excursiones-Asistencia al viajero.
Precio por persona: desde U$D 568.-

dente del IMVI, Ángel Qua-
glia, comentó: «Firmamos
tres nuevos contratos y liqui-
damos tres créditos por un
monto de $4.500.000, para
que estos vecinos puedan
conectarse a estos servicios
esenciales y así ya materia-
lizamos 15 créditos otorga-
dos, desde que se lanzó el
programa».

«Estamos muy contentos
porque la propuesta va to-
mando dimensión, la gente
se va enterando y está acer-
cándose para ver cómo son
las características de los cré-
ditos», concluyó Quaglia.

Desde la Mutual 9 de ju-
lio, el Dr, Fernando Baudi-
no integrante además del

Tribunal de Ética Mutual de
Femucor consultado sobre
estos microcréditos comen-
tó que están muy contentos

Reunión de adjudicación de los micro créditos

Salvador Distefano disertará en el primer remate Holando

«La economía que viene»
es el tema que desarrollará el
economista Salvador Distefa-
no en el primer remate Holan-
do Argentino en la Rural de
Morteros realizado por Gené-
tica Ganadera el viernes 14 de
febrero a las 20

El primer remate especial
Holando Argentino 2025 lle-
vará a cabo Genética Ganade-

ra con 400 piezas lecheras de
los mejores tambos del país,
amplias facilidades de pago y
una cena exclusiva en una no-
che única en Sociedad Rural
de Morteros el viernes 14 de
febrero a las 20 con la diserta-
ción del economista Salvador
Distefano.

Vacas, vaquillonas y terne-
ras de las cabañas y tambos
más reconocidos de nuestro
país saldrán a la venta con
amplias facilidades de pago
hasta un año en 12 cuotas
mensuales. Una oportunidad
única para adquirir la mejor
genética lechera del mercado
seleccionada de manera rigu-
rosa por calidad y excelencia
donde podrán comprar vacas
con estructura corporal equili-
brada con alto volumen de le-
che con contenido graso y pro-
teínas

Previo a la realización del
remate el economista Salvador
Distefano analizará el escena-

rio económico nacional tenien-
do en cuenta la realidad en el
mundo y la incidencia climá-
tica en la actividad producti-
va. Las variables a corto y
mediano plazo como informa-
ción para el desarrollo de es-
trategias para la toma de deci-
siones serán puestas a dispo-
sición de los productores le-
cheros.
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La solemne Eucaristía y
la apertura de la Puerta San-
ta de la Basílica Menor de
Colonia Vignaud a los pere-
grinos de la esperanza, se lle-
va a cabo el domingo 2 de
febrero a las 19 en el marco
del jubileo de la esperanza

Después de la apertura de
la Puerta Santa con la cual
se inició el año jubilar, que
celebro el Papa Francisco, y
la designación por parte del
obispo a la basílica de Colo-
nia Vignaud como templo
jubilar en el 2025 lo que per-
mite obtener la indulgencia
plenaria se celebra el domin-
go 2 de febrero a las 19, la
Eucaristía y la apertura de la
Puerta Santa de la Basílica
Sagrado Corazón de Jesús de
Colonia Vignaud.

«Se trata de una simple
celebración simbólica donde
en el transcurso de la misa
el padre brindará una pala-
bras en relación al jubileo de

la esperanza y realizará la
bendición de las  velas de
San Blas para bendecir las
gargantas de los fieles» ex-
plico el director de la obra
salesiana de Colonia Vign-
aud, Gustavo Mina

La Basílica Sagrado Co-
razón de Jesús de Colonia
Vignaud donde se encuentra

el Santuario de María Auxi-
liadora fue designado templo
jubilar para la celebración
del Jubileo 2025 con el lema
«Peregrinos de la esperan-
za», donde recibirán indul-
gencias plenarias durante
2025 de la misma manera
que si se concurriera a la
Basílica del Vaticano al ser

designada por el obispo dio-
cesano templo jubilar en el
2025.

Al ser designado templo
jubilar en el mismo se brin-
da la indulgencia plenaria,
una gracia que la Iglesia
Católica concede a los cató-
licos para eliminar la pena
temporal que se debe pagar

por los pecados confesados.
En ese sentido la ceremo-

nia de la apertura de la Puer-
ta Santa marca el paso sal-
vífico abierto por Cristo con
su encarnación, muerte y re-
surrección, llamando a todos
los miembros de la Iglesia a
reconciliarse con Dios y con
el prójimo lo que ocurrirá el
domingo 2 de febrero en
Colonia Vignaud, donde in-
vitaran a cada peregrino a
emprender un viaje espiri-
tual tras las huellas de la fe y
espera sinceramente que esto
reavive la llama de la espe-
ranza en sus corazones.

Inició de
actividades

El arranque de la cele-
bración, la cual se extenderá
hasta el 6 de enero de 2026,
lo marca un rito que viene
repitiéndose desde hace seis
siglos que es el cruce de la
puerta santa que realizan los
fieles que participan en un
año jubilar para conseguir
así la indulgencia, que es el
perdón de los pecados.

El Papa decidió que cada
diócesis tuviera una puerta
jubilar en sus catedrales o
santuarios más significati-
vos, es así que entre otro el
obispo diocesano designo a
la Basílica de Colonia Vign-

Colonia Vignaud

Realizaran la apertura de la Puerta Santa en la Basílica en el
jubileo de la esperanza para recibir las indulgencias plenarias

aud, Santuario de María
Auxiliadora como templo
jubilar para la celebración
del Jubileo 2025 con el lema
«Peregrinos de la esperan-
za», donde además la 82°
edición de la Peregrinación
al Santuario de María Auxi-
liadora que tendrá lugar el
domingo 18 de mayo en Co-
lonia Vignaud será una ce-
lebración especial dentro del
calendario jubilar en la que
resaltarán la vida de fe en la
diócesis.

La Iglesia Católica invi-
ta a vivir un momento único
de fe y esperanza con el ini-
cio del Jubileo 2025, que co-
menzó el 24 de diciembre
con la apertura de la Puerta
Santa en la Basílica de San
Pedro. Bajo el lema «Pere-
grinos de la esperanza», este
Jubileo es una oportunidad
para profundizar en nuestra
fe, renovar nuestro compro-
miso con la misericordia y
recibir la gracia de la indul-
gencia plenaria.

El Jubileo 2025, convo-
cado por el Papa Francisco,
se extenderá hasta el 6 de
enero de 2026, brindando a
los fieles la oportunidad de
obtener la indulgencia ple-
naria al atravesar la Puerta
Santa, confesarse, comulgar
y rezar por las intenciones
del Papa. Este Año Santo es
una invitación a todos los
miembros del Regnum
Christi en Argentina a vivir
un tiempo de reflexión, re-
conciliación y encuentro con
Dios.

En Colonia Vignaud a lo
largo del año para conmemo-
rar el jubileo 2025 se progra-
maran diversas actividades
para vivir este Jubileo como
un tiempo de gracia, un re-
nacimiento espiritual que
nos llama a ser portadores de
paz y reconciliación en nues-
tras comunidades para la re-
novación de la esperanza y
la renovación espiritual
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El Concejo Deliberante
aprobó medida en defensa de
los comerciantes locales
frente a quienes llegan de
otras jurisdicciones. Suspen-
den habilitaciones por un
año.

El Concejo Deliberante
de Selva aprobó una orde-
nanza en la que suspende la
habilitación de comercios
que compitan con los insta-
lados cuyos propietarios di-
rectos o indirectos se domi-
cilien o constituyan asocia-
ciones en otras jurisdicciones

La medida fue adoptada
a partir de una nota presen-
tada por un grupo de comer-
ciantes del rubro carnicerías
quienes pusieron de mani-
fiesto las dificultades por las
que atraviesan como conse-
cuencia de la aparición de
competencias de otras pobla-
ciones junto a las dificulta-
des económicas ocasionadas
por las políticas nacionales.

En los fundamentos de la
ordenanza señalan que el
grupo de carniceros que rea-
lizó la presentación de la pro-
puesta durante la pandemia
bajo los precios y donaron
mercadería a quienes tenían
necesidad y al mismo tiem-
po consideran que frente a
los riesgos que corre la acti-
vidad comercial en esta épo-
ca, es necesario tomar me-
didas para dar continuidad
a las mismas.

Por otra parte hace refe-
rencia a la caída de la activi-
dad económica como conse-
cuencia de la baja de consu-
mo lo que genera un impac-
to directo en el manteni-
miento de fuentes laborales,
indicando que como repre-
sentantes del pueblo deben
atender la situación en defen-
sa de quienes trabajan en la

localidad
Así mismo sostienen que

la instalación de comercios
cuyos titulares no son de la
localidad hace que las ga-
nancias se deriven a otras
provincias y localidades,
provocando un achicamien-
to en la economía local ge-
nerando negativos efectos.

El debate en el recinto en
la que sesionaron de mane-
ra extraordinaria para dar
tratamiento solo a la referi-
da ordenanza generó distin-
tas posiciones, donde uno de
ellos expresó su apoyo al es-
píritu de la medida pero se
abstuvo de votar, mientras
que otros dos concejales no
participaron pero presenta-
ron nota manifestando que la
habilitación de comercios es
atribución exclusiva del Eje-
cutivo Municipal.

Finalmente con tres vo-
tos afirmativos, una absten-
ción y dos ausencias la nor-
ma fue aprobado suspen-
diendo las habilitaciones co-
merciales por el término de
un año, pudiendo prorrogar-
se si las condiciones econó-
micas no mejoran.

La medida que fue toma-
da como positiva por el sec-
tor comercial al defender la
actividad por ellos desarro-
llados frente a los grupos fo-
ráneos que se llevan una

gran masa de dinero, secto-
res de la comunidad consi-
deran que esta medida pro-
teccionista de la economía
local podría limitar el desa-
rrollo comercial de la locali-
dad.

En Selva defienden al comercio local

Entregaron útiles escola-
res recolectados durante una
campaña realizada en un
encuentro de autos multi-
marca

Los organizadores el en-
cuentro multimarca «Brink-
mann Extreme» durante el
evento que contó con la asis-
tencia de amantes de la acti-
vidad de distintos lugares de

Córdoba y Santa Fe realiza-
ron una campaña de dona-
ción de útiles escolares que

Entregaron útiles escolares al municipio
fueron entregados a la Secre-
taría de Educación y a la Se-
cretaría de Desarrollo Hu-
mano y Políticas Sociales del
municipio.

Entregaron 40 cuader-
nos, 31 fibrones, 52 lapice-
ras, 41 lápices de escribir, 11
paquetes de fibras, 37 cajas
de lápices de colores, 5 cajas
de crayones, 4 cajas de tem-
peras, 12 cartucheras, 1 mo-
chila, 6 papel glasé, 1 caja
de plastilina, 38 block de
hojas varias, 4 cuadernillos
y 14 carpetas, los que esta-
rán a disposición de quienes
tengan necesidades al iniciar
el ciclo lectivo.

Brinkmann

Freyre

Comenzaron la sexta eta-
pa de la red de distribución
domiciliaria de gas, la que
una vez concluida tendrán el
72 % del ejido urbano cubier-
to.

Con una extensión de
aproximadamente de 10 mil
metros de cañería darán co-
mienzo a la sexta etapa de la
red de distribución domici-
liaria de gas, «esta obra que
daremos comienzo estima-
mos en el mes de marzo nos
permitirá llegar al 72 % de
la población con gas, lo que
significa un esfuerzo enorme
no solo para el municipio,
sino también para los veci-
nos, pero logramos en el peor
años económico concluir la
quinta etapa, asi que creemos
que este año vamos a poder
concretar la sexta etapa»

manifestó el intendente Ger-
man Baldo

La sexta etapa permitirá
el acceso al servicio de gas
al Centro de Salud Munici-
pal, a la Escuela Especial y
a la comisaria, «Esto reduce
costos y mejora la calidad de
vida de quienes acceden al

servicio», destacó
Así mismo señaló que el

municipio participa del pro-
grama conectar gas, un pro-
grama en que contempla la
conexión a la red con tres
bocas, lo que permitió que 60
viviendas se conecten, «Es
decir este programa permi-
tió que 60 familias cuenten
con el servicio, el problema
que tenemos es la falta de
personal matriculado para la
concreción de las conexiones
domiciliarias, solo contamos
en Freyre con dos gasistas
matriculados, lo que demo-
ra el acceso al servicio, acu-
mulándose gente en espera,
ya que se suma permanente-
mente gente que lo quiere,
al transmitir quienes ya ac-
cedieron que todo es benefi-
cio».

Darán comienzo a la sexta  etapa de la red de gas

Un grupo de niñas y niños que participan
del programa «Aqua kids» disfrutaron de unos
días en Alta Gracia en el marco del programa
provincial «Derecho al verano»

El intendente German Baldo compartió con

la niñez freyrense una de las jornadas que vi-
vieron en Alta Gracia a donde llegaron por la
gestión del legislador provincial por el depar-
tamento San Justo Gustavo Tevez a través del
programa Derecho al Verano, implementado
por la Agencia Córdoba Deportes junto al Mi-
nisterio de Desarrollo Social y Promoción del
Empleo.

«juegos, pileta, y hasta una fiesta de disfra-
ces, como intendente, compartí con ellos una
jornada llena de alegría y diversión, que me trajo
hermosos recuerdos de mis tiempos como pro-
fesor. ¡Qué lindo verlos felices!» expresó Ger-
man Baldo al informar que se alojaron en «un
lugar impecable, renovado por completo gra-
cias a las obras del gobierno provincial. Una
estadía de primera para nuestros niños»

El intendente acompañó en vacaciones a la niñez
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Sancor comenzó a despe-
dir empleados en las plantas
de Gálvez, Sunchales, La
Carlota y Balnearia. Hablan
de entre 200 y 500 emplea-
dos que estarían recibiendo
telegramas. Acumula tres
meses de demora en pagos
de salarios y de la materia
prima a los establecimientos
lecheros remitentes.

SanCor vive su momen-
to más enmarañado, con
cada vez menos posibilida-
des de sostenerse en la que
cada vez cuenta con menos
socios, donde algunos no se
van de la cooperativa pero
derivan la mayor parte de su
leche a otras empresas,
mientras que otros directa-
mente dejaron de entregar la
totalidad de la materia pri-
ma, quedando en la actuali-

dad con alrededor de 200 mil
litros de leche diarios.

Las dificultades financie-
ras y económicas con el re-
traso en el pago de salarios y
a entregadores de leche en
unos 90 días que hicieron
que cada vez baje más el vo-
lumen de leche para la ela-
boración de productos lác-
teos, los obliga a establecer
un nuevo un proceso de re-
estructuración en la que con-
templa el despido de emplea-
dos, entre otras medidas
mientras intentan avanzar
con negociaciones con un
grupo inversor para que se
quede con las plantas y la
marca a cambio de la deuda
para evitar su liquidación,
indicaron fuentes ligadas a
la cooperativa.

En relación a los despi-

Despiden empleados y se van productores lecheros

Fuerte incertidumbre con el futuro de Sancor

dos de acuerdo a La Nación
que citó a fuentes del direc-
torio de la cooperativa: «Ha-
bía un grupo de empleados
que estaba en jornada libre
bajo ciertas condiciones es-
peciales desde hace mucho
tiempo. Lo que se hizo des-
de la empresa fue invitar a
un grupo de esas personas
para dialogar sobre la situa-
ción laboral y demás. Aque-
llos que acudieron hicieron
un acuerdo de desvincula-
ción con la empresa. A quie-
nes no respondieron a la in-
vitación para dialogar se en-
tendió que no estaban inte-
resados, por lo que se les
envió un telegrama de des-
vinculación».

El gremio Atilra, confir-
mó que los telegramas fue-
ron enviados a trabajadores

sin tareas, pero aún no pudo
precisar la cantidad de tra-
bajadoras y trabajadores que
se les comunico la desvincu-
lación permanente por la no
prestación de servicios en los
últimos años, asegurando
que la mayor parte del per-
sonal pertenece a la distribu-
ción de productos.

La cooperativa que tiene
actualmente entre 1.300 y
1.500 empleados, comenzó
con su declive en épocas del
peronismo neoliberal con la
convertibilidad de un peso
por un dólar, que dejó te-
cleando la capacidad expor-
tadora de todo el tejido pro-
ductivo nacional, del cual
una buena parte se derrum-
bó. Pero además, el achica-
miento del consumo por la
contracción del mercado in-
terno completó la tormenta
perfecta para miles de em-
presas que no lograron ca-
pearla. Se trata del mismo
esquema que está operando
hoy, con una fenomenal caí-
da del consumo doméstico.

En la actualidad parece-
ría que Sancor se encuentra
en punto sin retorno, al se-
guir con los problemas de
pago a productores tamberos

Trabajadores de la planta Balnearia estarían recibiendo telegramas

que hicieron que otro grupo
dejar de entregarle la leche
dejando a la cooperativa con
unos 200 mil litros diarios
cuando su capacidad es de
más de 4 millones de litros,
el pago fraccionado de sala-
rios y en los últimos días se
habló de que podría quedar
sin servicio eléctrico en las
plantas de la provincia de
Santa Fe por la deuda que
tiene con la EPE.

Con ese panorama algu-
nas fuentes manifiestan que
estarían negociando con un
grupo inversor para tratar de
evitar la liquidación de la
cooperativa, pero serían to-

dos supuestos, ya que nadie
conoce de manera concreta
con quien están negociando
de existir las mismas.

En un momento en que
no sobra leche con migra-
ción de tambos con una si-
tuación económica y finan-
ciera extrema lograr que un
grupo inversor pueda poner
en marcha todo el sistema
industrial de Sancor no es
tarea fácil, por lo que la in-
certidumbre es la reinante en
torno a la cooperativa que en
otras épocas desde el com-
promiso de sus socios mar-
caba el rumbo de la lechería
en el país.

Abrieron los primeros so-
bres de la licitación para la
pavimentación de 6,5 Km de
la ruta 17 en el tramo Balnea-
ria intersección con la ruta 3

En un acto que tuvo lugar
en la sede de la Dirección Pro-

La tradicional peña soli-
daria «Ayúdenos a ayudar»
se lleva a cabo el 15 de fe-
brero desde las 21 organiza-
da por Bomberos Voluntarios
de San Guillermo

La peña que se lleva a
cabo en el playón de Bom-
beros Voluntarios de San
Guillermo tiene como fina-
lidad realizar el sorteo final

del bono de contribución
2025 con 15 regalos en or-
denes de compras con $
800.000 para el primer pre-
mio, $ 400.000 el segundo y
$ 150.000 el tercero, el cuar-
to $ 100.000, el quinto $
50.000, del 6° al 10° premio
$ 20.000 y del 11° al 15° $
10.000

Eduardo Bravo y Omar
Grosso, Grupo Shalacos,
Don Argañaraz, La Base
Chamamecera, Los Copados
serán quienes pasaran por el
escenario de la peña solida-
ria con entrada libre y gra-
tuita, donde podrán ingresar
con sillones pero no se per-
mitirá la entrada con conser-
vadoras.

San Guillermo
Bomberos Voluntarios
Peña solidaria "Ayúdemos a ayudar"

Balnearia - ruta 3

Reconstruirán la ruta 17
y realizarán rotonda

vincial de Vialidad, encabeza-
do por el titular del organismo
junto al legislador provincial
Gustavo Tevez y el intendente
de Balnearia Miguel Méndez
se llevó a cabo la apertura de
los primeros sobres de la lici-
tación de la obra rehabilitación
de la ruta 17 en el tramo entre
Balnearia y la intersección con
la ruta 3 en la que se presenta-
ron tres empresas.

En los próximos días con-
cretaran la segunda parte del
proceso licitatorio que es la
apertura de los sobres conte-
niendo las propuestas econó-
micas para luego llevar ade-
lante el proceso de adjudica-
ción

La obra que estaría comen-
zando a mediados de año con-
templa la repavimentación de
6,5 Km de la ruta 17 desde
Balnearia hasta frente la plan-
ta Sancor, la construcción de
una rotonda en la intersección
de las rutas 17 y 3 con la ilu-
minación para brindar mayor
seguridad del tránsito hacia
Marull, El Tío y Balnearia con
una inversión de alrededor de
$ 8 millones

Se trata de una obra que
viene siendo reclamada desde
hace décadas por las ondula-
ciones que ese tramo de la ruta
presenta al moverse las placas
de hormigón

Print to PDF without this message by purchasing novaPDF (http://www.novapdf.com/)

http://www.novapdf.com/
http://www.novapdf.com/


9Miércoles 29 de enero de 2025
Soc iedad

Por qué la experta en as-
trología china vaticina un
año de «purificación plane-
taria».

 «Sobrevivir en el año de
la Serpiente va a ser un arte,
porque va a haber muchas
más situaciones difíciles en
el mundo», anuncia Ludovi-
ca Squirru en su nuevo libro
de predicciones, Horóscopo
chino 2025: Serpiente de
madera, donde además anti-
cipa cómo le irá a la Argen-
tina durante los próximos
meses.

«El Dragón dio vuelta a
la historia de la humanidad
con tantas guerras y tantas
situaciones inesperadas»,
señaló Ludovica. Ahora, ad-
vierte que la transición y la
«purificación planetaria»

El Año Nuevo Chino se
festejará el 29 de enero de
2025 y, con la celebración,
será el turno de la Serpiente
de madera de dirigir las ener-
gías. Para el calendario lu-
nar chino, el año 4723 cul-
minará el 16 de febrero de
2026.

El hexagrama
del año

Como respuesta a una de
las dudas más frecuentes que
escucha: ¿cómo le va a ir a
la Argentina?, indicó que el
hexagrama que salió para el
año de la Serpiente de ma-
dera fue el hexagrama 50:
«El Caldero».

«El Caldero es para los
chinos un hexagrama donde
se mete todo, toda la carne a
la parrilla. Se mete todo en
una gran vasija: lo que hay,

lo que quedó... para ver qué
sale de eso —explicó Ludo-
vica—. Es decir, la Serpien-
te va a terminar de mover
toda esta nueva etapa que
hay en la Argentina, porque
vino con un cambio que para
mucha gente fue inesperado,
y que otros estaban desean-
do».

En varias entrevistas
Ludovica ha indicado que el
hexagrama 18, «el trabajo en
lo echado a perder», fue el
que más se repitió en los úl-
timos 30 años cuando con-
sultaba por el rumbo del país.
«Queda el coletazo del tra-
bajo de ‘lo echado a perder’
porque la Argentina es un
país que no aprende de sus
experiencias, pareciera que
hay que seguir hundiéndo-
nos en el inframundo para
poder renacer o llegar a una
situación -que creo que esta-
mos llegando- totalmente
inesperada y desconocida»,
afirmó.

Otro punto que la autora
destacó desde antes de que
empezara el Año del Dragón
fue «el desamparo» a nivel
mundial. «Hablé de que iba
a haber un gran desamparo

donde los seres humanos te-
níamos que recurrir a nues-
tra propia intuición para po-
der atravesar un momento
difícil».

Por eso, indicó que será
una tarea de la sociedad ci-
vil organizarse para defen-
der derechos básicos como la
educación y la salud. Que las
adversidades puedan ser el
germen de algo nuevo y que
cultivemos una mirada hu-
manista.

«La energía madera nos
habla de unión y cooperación
siempre y cuando no esté
amenazada por otras ener-
gías, como puede ser el fue-
go, ¿por qué? Porque imagi-
nate que el metal, un hacha
o una motosierra corta ma-
dera. El fuego... Uno ve los
incendios que están ocu-
rriendo en Córdoba y vos
decís ‘acá había arboleda y
ya está todo bajo el fuego’.
Entonces, en la medida en
que lo humano se integre,
esa energía madera, que es
de cooperación, en general
tiene un espíritu altruista y
solidario si no está amena-
zada».

Según las predicciones de Ludovica Squirru

Cómo le irá a Argentina en el 2025

La celebración del Año
Nuevo Chino, coincide
con el comienzo del ciclo
de cultivo, despide al in-
vierno y da la bienvenida
a una nueva estación, de
ahí que se le denomine
también como «Festival de
la Primavera».En 2025 se
celebra el Año de la Ser-
piente (la serpiente es el
sexto animal del zodiaco
chino y representa sabidu-
ría y estrategia), que co-
mienza el 29 de enero y se
extenderá hasta el 26 de
febrero.

El Año Nuevo chino;
literalmente, ‘año nuevo
del calendario tradicio-
nal’), también denomina-
do Fiesta de la Primavera,
es la festividad tradicional
más importante del año en
el calendario chino, cele-
brada también en otros
países en el este y del su-
deste de Asia. El año 2025
se celebra en la cultura chi-
na como el año 4723, el

año de la Serpiente.
Basado en el calendario

lunisolar  tradicionalmente
utilizado en China, las cele-
braciones comienzan el pri-
mer día del primer mes lu-
nar  y terminan el día quin-
ce, cuando se celebra la Fies-
ta de los Faroles. Durante
este periodo, se produce la
mayor migración humana
del planeta, el «movimiento
de primavera»  y millones de
personas viajan a sus luga-
res de origen para celebrar
las fiestas con sus familias.
El año 4722 según el calen-
dario chino comenzó el 4

La víspera del Año Nue-
vo, el equivalente a la «No-
che Vieja» occidental, se lla-
ma en chino «chuxi»y xi,
‘víspera’.

Fecha
La fecha del Año Nuevo

Chino viene determinada
por el calendario lunisolar
utilizado tradicionalmente
en China y en otros pueblos

que se han visto influidos
por la cultura Han,  como
lo son los coreanos, japo-
neses, vietnamitas, singa-
purenses,   mauricianos  y
filipinos.

El año nuevo chino cae
en el día de la luna nueva
más próximo al día equi-
distante entre el solsticio
de invierno, entre el 21 y
el 23 de diciembre y el
equinoccio de primavera,
entre el 20 y el 21 de mar-
zo del hemisferio norte.
Ese día equidistante entre
esas dos fechas cae entre
el 3 y el 5 de febrero, en
una fecha que está aproxi-
madamente 45 días des-
pués de la del solsticio de
invierno, y 45 días antes
de la del equinoccio de pri-
mavera. En el calendario
de las 24 estaciones sola-
res del año, ese día equi-
distante se llama Comien-
zo de la Primavera. El año
nuevo chino está fijado en
primer lugar en un día de
luna nueva (calendario lu-
nar); pero las 24 estacio-
nes solares están fijadas
sobre la base de la posición
del sol en el zodiaco (ca-
lendario solar). Por tanto
con frecuencia ambos días
no caen en la misma fe-
cha; y el día equidistante
es el de año nuevo solo si
ese día es el día de la luna
nueva; de lo contrario, se
tomará como día de año
nuevo el día de la luna
nueva más próximo a la
fecha señalada, lo cual
puede ser entre el 21 de
enero y el 18 de febrero.

Comienza el año nuevo chino
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Provinc iales

La Provincia instala dis-
positivos Starlink que brin-
dan 300 megas de conecti-
vidad.

El plan alcanzará a los
860 establecimientos rurales
y de montaña de todo el te-
rritorio.

Más de 600 escuelas ru-
rales y de montaña de toda
la provincia ya cuentan con
internet satelital a través de
dispositivos Starlink instala-
dos por el Gobierno de Cór-
doba a través de la Agencia
Conectividad Córdoba que
depende del Ministerio de
Economía y Gestión Públi-
ca.

Esta tecnología de última
generación permitirá que
alumnos, docentes y comu-
nidades rurales dispongan de
300 megas de conectividad
de alta calidad, lo que habi-
lita un acceso pleno a plata-
formas educativas, trámites
online, consultas de salud y
otras herramientas digitales
que facilitan la vida diaria.

El cronograma de insta-
laciones que inició en 2024
continúa sin pausa durante
el receso de verano.

“Ya tenemos más de 600
establecimientos conectados
y estamos avanzando a muy

buen ritmo”, destacó el se-
cretario de Innovación e In-
fraestructura del Ministerio
de Economía y Gestión Pú-
blica, Rodrigo Pérez Lim-
pias.

El servicio también al-
canza a los alrededores de
cada establecimiento, de
manera que toda la comuni-
dad pueda hacer uso de este
servicio, que permite la rea-
lización de gestiones y trá-
mites aun desde lugares re-
motos.

Es que el plan incluye la
conectividad dentro y fuera
de la escuela, en un rango de
20 metros, y sin necesidad de
ingresar con contraseña a la
red.

«Este proyecto represen-
ta un paso trascendental en
nuestra misión de reducir las
brechas digitales y garanti-
zar igualdad de oportunida-
des en toda la provincia»,
destacó por su parte el presi-
dente de la Agencia Conec-
tividad Córdoba, Víctor Di
Rienzo.

El plan de conectividad,
lanzado por el gobernador
Martín Llaryora en agosto
del año pasado comenzó con
la colocación de estos dispo-
sitivos en las escuelas de

montaña, como parte de una
reforma educativa que tiene
directa relación con el acce-

El Gobierno de Córdoba
otorgó fondos por
$35.000.000 para los par-
ques de Las Varillas y Ali-
cia.

En su apuesta por el de-
sarrollo productivo y la ge-
neración de empleo, el Go-
bierno de Córdoba a través

del Ministerio de Produc-
ción, Ciencia e Innovación
Tecnológica, entregó Apor-
tes No Reembolsables
(ANR) a dos parques indus-
triales del departamento San
Justo, destinados a potenciar
obras estratégicas que impul-
san la competitividad y el

crecimiento de las empresas
cordobesas.

Ubicado en una superfi-
cie de 40 hectáreas, con 90
lotes disponibles y una in-
dustria ya en operación, el
Parque Industrial y Tecnoló-
gico Las Varillas S.E.M. re-
cibió un ANR de
$20.000.000 para la prime-
ra etapa del alumbrado pú-
blico, una obra esencial que
mejorará la seguridad y la
operatividad dentro del pre-
dio.

El Parque Industrial,
Educativo y Tecnológico Ali-
cia, en tanto, tiene una ex-
tensión de 8 hectáreas y 25
lotes. A la fecha cuenta con
tres industrias en proyecto,
avanza en la construcción de
la primera etapa del Centro
de Innovación Productiva,
una obra clave para fomen-
tar la investigación y el de-
sarrollo tecnológico.

Para esta iniciativa, se
destinó un ANR de
$15.000.000, que está sien-
do ejecutado con firme com-
promiso.

El ministro de Produc-
ción, Ciencia e Innovación
Tecnológica, Pedro Dellaros-
sa, destacó la importancia de
los aportes: «Estos proyectos
reafirman nuestra visión de
un Córdoba productiva, que
acompaña a sus industrias y

La Provincia entregó aportes para infraestructura
de parques industriales del departamento San Justo

so a internet, lo que permite
la igualdad de oportunidades
en todo el territorio provin-
cial.

Antes de esta iniciativa,
el uso de internet en muchos
de los establecimientos rura-
les se limitaba a lo adminis-
trativo, como enviar un co-
rreo electrónico, pero no era
una herramienta que permi-
tiera trabajar y potenciar el
plan de estudio.

Con la aparición de esta
nueva tecnología satelital en
el mercado y su aplicación
por parte del Gobierno de
Córdoba, la vida diaria de

estas instituciones cambia
radicalmente.

Qué se instala
El equipamiento tecnoló-

gico que se llevará a cada
escuela rural de la provincia
se divide en dos componen-
tes:

Antena Starlink: Ofrece
300 megas, con prioridad de
tráfico y una serie de benefi-
cios corporativos, por lo que
es más completa que la que
pudiera adquirir un particu-
lar.

Piso Tecnológico: Es un
conjunto de herramientas

promueve el desarrollo re-
gional. Con estas obras, se-
guimos construyendo una
provincia que lidera en com-
petitividad y oportunidades
para todos».

El apoyo sostenido a los
parques industriales demues-
tra la política provincial de
impulsar infraestructura de
calidad, atracción de inver-
siones y generación de em-
pleo en cada rincón de Cór-
doba.

Beneficios de los
Parques Industriales

Las industrias que se ins-
talen en estos predios apro-
bados por el Gobierno po-
drán acceder por 15 años a
beneficios impositivos y sub-
sidios por cada nuevo traba-
jador, según lo previsto en la
Ley de Promoción Industrial
de Córdoba.

Por su parte, las empre-
sas de logística podrán obte-
ner la exención por 5 años
del impuesto inmobiliario e
impuesto a los sellos.

Además, las industrias
dispondrán de la posibilidad
de acceder a diversas líneas
de financiamiento de Bancor
para construcción de galpo-
nes sustentables; incorpora-
ción de nuevas tecnologías;
proyectos sustentables y
obras de gas natural.

Más de 600 escuelas rurales ya cuentan con internet satelital
que posibilita que el servicio
de wifi esté disponible en
todo el edificio y también 20
metros a la redonda.

Además, permite reali-
zar el control de contenido,
es decir, impide que la inter-
net se utilice para acceder a
sitios no permitidos.

Cabe destacar que tanto
las antenas como el piso tec-
nológico está monitoreado
en forma permanente, lo que
garantiza que tanto la co-
nexión satelital como la in-
fraestructura instalada fun-
cione en forma fluida y sin
fallos.
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Sucesos

Robaron un acoplado pla-
yón con capacidad de 4 Tn de
un campo en Colonia 10 de
Julio. Es el segundo que roban
en esa zona en el corto plazo,
además de otros tipos de ro-
bos que sufre el sector.

En la jurisdicción de la
Fiscalía de Instrucción de
Morteros son varios los robos
de vehículos, acoplados y he-
rramientas perpetrados en los
últimos meses sin que sean
esclarecidos y menos aún en-
contrados los rodados robados,
mientras que en otras jurisdic-
ciones que sufrieron hechos
similares en su mayoría fueron
esclarecidos y encontrados los
vehículos

En un campo ubicado en
el sector oeste de Colonia 10
de Julio, a unos 30 Km al no-
roeste de Morteros, autores
ignorados ingresaron a un
campo llevándose un acopla-
do con capacidad de carga de
4 Tn engomado.

No se trata de un hecho
aislado, sino que este tipo de
robos se vienen reiterando, con
anterioridad en un campo cer-
cano tras violentar un galpón
con el propósito de llevarse un
acoplado el que no pudieron
sacar lo dieron vuelta y se lle-
varon partes del mismo, como
así también en ese sector de la
jurisdicción Morteros distintos
hechos de inseguridad vienen
sufriendo los productores, los
que además de que no son pre-
venidos por la patrulla rural,
tampoco son esclarecidos por
la fiscal de Morteros respon-
sable de la investigación.

El robo de camionetas,

acoplados y herramientas se
vienen perpetrado en toda la
región en los últimos meses,
llamando la atención que en la
jurisdicción de la Fiscalía de
Instrucción de Morteros es en

En otras juridicciones lograron encontrar los vehículos robados
Robaron otro acoplado en Morteros y la Fiscalía no esclarece
la multiplicidad de robos de camionetas, acoplados y herramientas

Foto ilustrativa de acoplado de similares características

la única zona donde los mis-
mos no fueron esclarecidos,
acumulándose el robo de ca-
mionetas en Morteros y Altos
de Chipión, acoplados en Je-
rónimo Cortez, Balnearia, ca-

rro cisterna y herramientas en
Colonia Vignaud, a los que se
suman estos dos acoplados en
Colonia 10 de Julio, entre otros
hechos.

Cabe señalar que hechos
de similares características
fueron perpetrados en Porteña,
Freyre, San Francisco, en po-
blaciones del departamento
Castellanos, Santa Fe, la ma-
yoría de ellos fueron esclare-
cidos con vehículos que eran
enfriados en la zona de Fron-
tera, Santa Fe, donde incluso
una persona con domicilio en
Morteros habría estado vincu-
lado a algunos de los mismos,
mientras que los robos perpe-
trados en la jurisdicción que es
responsabilidad de esclarecer-
los la fiscalía de Morteros si-
guen impune.

Casi mil dosis marihua-
na, plantación y un sistema
interior para producción del
estupefaciente fueron encon-
trados en allanamientos rea-
lizados en Balnearia y Mi-
ramar, donde además secues-
traron un auto y detuvieron
a dos narcos.

Efectivos de la Fuerza
Policial Antinarcotráfico a
partir de denuncias anóni-
mas realizadas por vecinos
al 0800-888-8080 llevaron a
cabo allanamientos donde
secuestraron 982 dosis de
marihuana, varias plantas de
cannabis sativa, elementos
de un sistema interior para
el cultivo compuesto por car-
pa, luces led, estructura plás-
tica junto a otros elementos
aparentemente relacionados
a la causa.

El operativo dio comien-

zo con la detención en la vía
pública de uno de los inves-
tigados. El procedimiento
tuvo lugar en Av. Mar Chi-
quita s/n de la localidad de
Balnearia, donde se logró la
aprehensión de un hombre
de 31 años y el secuestro de
un automóvil Peugeot 308.

Seguidamente los efecti-
vos de la Fuerza allanaron en
Balnearia un domicilio en
calle Rivera Indarte al 100 y
en una vivienda de Los La-
pachos al 400 de Miramar,
donde en este último domi-
cilio detuvieron a un hom-
bre de 27 años.

La Fiscalía de Instruc-
ción del Fuero de Lucha con-
tra el Narcotráfico, con
asiento en la ciudad de San
Francisco, ordenó el trasla-
do de los detenidos y las evi-
dencias a la sede judicial.

Balnearia y Miramar

Detuvieron a dos narcos
que producían marihuana

Un hombre de 41 denun-
cio que al regresar en horas de
la siesta a su domicilio de In-
tendente Aonzo en barrio San
Cayetano comprobó que auto-
res ignorados ingresaron al
mismo, robando la suma de
250 dólares y distintos objetos
personales de valor

Robo en otra casa
Robaron una vivienda de

barrio Jorge Newbery distin-
tos elementos al ingresar vio-
lentando la misma.

Un hombre de 32 años de-
nuncio que al ausentarse por
un corto tiempo de su domici-
lio autores ignorados ingresa-
ron a la vivienda llevándose un
reloj deportivo y una máquina
para cortar pelo.

Se inician tareas investiga-
tivas a cargo de la Fiscalía de
Instrucción de Morteros y Di-
visión Investigaciones.

Sexto robo
Los propietarios del local

gastronómico La Rural Brazas

Morteros
Robaron en dos viviendas y en local gastrónomico

y Pastas ubicado sobre Av.
Arturo Frondizzi denunciaron
que después de violentar la
puerta trasera del local se lle-
varon la caja registradora, la
que no contenía dinero

Cabe señalar que en los
últimos meses ingresaron en-
tre cuatro y cinco veces al mis-
mo local que cuenta con todas
las medidas de seguridad, evi-
denciando que el sistema pre-
ventivo tanto policial como
municipal es absolutamente
ineficiente para brindar segu-
ridad a la comunidad.
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